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第１８４９回 例 会 平成 22年 2月 9日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 狩野  勉 会長 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 狩野  勉 会長 

御 祝 披 露 … 狩野  勉 会長 

誕 生 祝 … 山本 嘉一郎会員(2月 7 日) 

結婚記念日 … 美呂津太兵衛会員(1月 28日) 

入会記念日 … 川津 光雄 会員(2月 8 日) 

       平野 恭男 会員(2月 8 日) 

 

幹 事 報 告 … 吉田 孝至 幹事 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

卓 話 
「銚子市の未来」 
        銚子市長 野平 匡邦 氏 
 

出 席 報 告 … 出席・プログラム委員会 

 

来週のプログラム(平成 22年 2月 16日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓 話 

「未定」 
銚子税務署 署長 小磯 吉雄 氏 

 
お食事処「大新」 
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 

 

第1848回例会(平成22年2月2日) 

会長挨拶              狩野 勉 

1月 27日文部科学省は平成20年度の「子どもの学習

費調査」の結果を発表しました。この調査は平成6年度

から隔年ごとに行われているものです。授業料や学校納

付金などの「学校教育費」、「学校給食費」、そして学習塾

費等の「学校外活動費」について調査が行われています。

これらを合計した「学習費総額」は近年、各学校種とも

増減を繰り返しながらほぼ横ばいで推移しています。今

回、「学習費総額」が前年に比べて減額になったのは、公

立の幼稚園、小学校及び高等学校、私立の中学校及び高

等学校でした。逆に増加したのは公立の中学校と私立の

幼稚園及び小学校でした。ちなみに私立幼稚園は54万円、

小学校は139万円、公立中学校は48万円です。学校外活

動費の内、学習塾等の補助学習費は公立の学校では近年、

横ばいか増加傾向にあったようですが、今回の調査では

幼稚園、小学校、高等学校で減少しました。一方中学校

については、調査開始以来、ほぼ一貫して増加しており、

今回も増加し24万円となっています。特に3年生は小中

高を通じて も高く過去 高の34万7千円になっていま

す。高校無償化が実施されれば公立高校の場合約12万円

を支払う必要がなくなります。また、初年度月1万3千

円の子供手当が中学生以下の児童・生徒をもつ家庭に配

られる予定ですが、中学生をもつ家庭の教育費負担は大

きくなる様相です。厳しい経済状況下ですが、将来を担

う子どもの教育に対する親の賢明な姿が浮かびます。 

 ところで、私は11月27日に飯沼小学校での理科の学

習指導研究会に参加する機会を得ました。研究主題は「科

学的な思考力を高めるための指導の工夫―理科における

表現活動を取り入れた実践をとおして―」でした。3 年

生から6年生までの4クラスにおいて実験を中心とする

授業を見学しました。先生方の熱心な指導の下で、授業

に参加しているすべての小学生が目を輝かせて積極的に

実験の行い、結果も鋭く適切な発表をしていました。小

さい子どもほど素直に疑問を持ち、「なぜ？」「どうし

て？」と問いかけ、理由を知りたがります。この気持ち

をいかに持続させ、自ら確かめる機会を保障し、育てて

いくことが重要であると思います。親や教師等、大人の

責任を改めて痛感しました。これからの時代を背負って

いく子供の教育に、厳しい状況ではありますが、経費を

削減し過ぎない、むしろこのような時こそ、増加させる

ぐらいの努力が大人に課せられていると思います。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・09-10年度「ＲＩ賞・表彰」について 

・モントリオール国際大会ご参加のお願い 

および「日本人親善朝食会」のご案内 

・障害者スポーツ大会ボランティア協力について 受領 

２・千葉科学大学より 

 ・学位記授与式のご案内 

・入学宣誓式のご案内            受領 

３・株式会社クマヒラより 

抜粋のつづり その六十九          受領 

４・例会変更のお知らせ 

八日市場ＲＣより 

2／16(火)→2／14(日)点鐘13：20 

「黄鶴」ＩＭに振替      受領 

 旭ＲＣより 

  2／12(金)→2／14(日) 点鐘13：20 

「黄鶴」ＩＭの為 

  2／26(金) 点鐘18：30「黄鶴」夜間例会の為 受領 

☆週報受領  銚子ＲＣ 

卓 話 

「年男の挨拶」          木村 貞夫 会員 

 今日迄私が健康でい

られる事は、ゴルフの

お蔭と思っております。

ゴルフを始めたきっか

けは、昭和47年頃、営

業上必要であると住金

の副長に勧められた事

からです。 

 その時の副長が上司に断って、平日にゴルフの指導を

して頂きました。今では考えられない扱いと思います。

それ以来、週一位で現在に至っております。ゴルフを勧

めてくれた大先輩には大変感謝しております。 

 昨年の暮には、初めてゴルフをする家内と、長男、次

男でプレーをし、家内のあまりの下手さにハラハラしな

がら一日を終えました。この様にファミリーで出来るの

もゴルフの楽しみの一つと思いました。あと20年はゴル

フをしたい願望です。それはデーツー（Ｄ２）の永井創

業社長は、92歳の現在もお元気でプレーされておられま

すので見習いたいと思っております。 

 私の家は寅に大変縁があり、祖父の名前が寅松、先代・

私・次男が寅年生まれ、そして飼っているシェパード犬
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2頭（2匹）が虎とタイガーとそれぞれ名付けております。 

 今年は寅のパワーで良い年にしたいと思っております。

宜しくお願いします。 

 

「年男の抱負」          川津 光雄 会員 

寅年をネットで調べてみると 

昭和２５年 

 11/10 NHK 東京テ

レビジョン実験局、

定期実験放送開始 

 ●世相 木炭・魚・

米以外の主食・綿製

品など価格統制撤

廃 

１９４９年に１ドル＝３６０円の単一為替相場 

昭和３７年 

 02/01 東京都，世界初の1000万都市に 

 03/01 テレビ受信契約数が約1000万件を突破. 

 ●世相 ツイスト流行／住宅難深刻／東京でスモ

ッグが問題化／求人難で「青田刈り」の傾向強ま

る「バービー」輸入開始 

昭和４９年 

 10/14 巨人軍，長島茂雄引退． 

 05/15 東京・江東区にセブン・イレブン一号店開

店. 

 11/26 田中首相，退陣表明． 

 ●世相 超能力・オカルトがブーム／狂乱物価／モ

ナ・リザ展大人気／リサイクル運動広がる／ベル

ばらブーム 

 円相場 300円 

昭和６１年 

 02/24 ＫＤＤ、日本で初めてハッカーが侵入と発

表. 

 ●世相 地上げ屋暗躍/ダイアナフィーバー/財テ

クブーム 

 円相場 160円 

平成１０年 

 長野冬季オリンピック開催 ジャンプ団体、スケー

ト男子500で日本金メダル 

 円安１ドル＝147円台へ  

平成２２年（2010年） 

 これから始まる。 

平成３４年(2022年) 

2016 情報・通信 悪質なハッカーの攻撃から個人や集

団のプライバシーや機密が保護されるような信

頼度の高いネットワークシステム 

2017 エレクトロニクス 10Gbps 光加入者系システム

が家庭で一般化 

(2018)  保健・医療・福祉 がんの転移機構の解明 

2018 エレクトロニクス ほとんどの室内照明が半導体

光源に置き換わる 

2020 ナノテク・材料 変換効率20％以上の大面積アモ

ルファスシリコン太陽電池 

2030 ライフサイエンス がんの転移を防ぐ有効な技術 

2030 ライフサイエンス アルツハイマー病の進行を

阻止する技術 

次の寅年（年男）は平成３４年を楽しみにしています。 

 

「年男の挨拶」           杉浦 武 会員 

 早いもので、5 回

目の年男を迎えるこ

ととなり、とても月

日のたつ早さと自分

の成長の遅さに驚き

と失望でとても複雑

な気持ちでいっぱい

です。トラは、一日に千里の道を行き、千里の道を還る

といいます。目先の出来事や、身の回りの出来事にとら

われず、長い目で見て必要なことを常に念頭に置き、千

里の先を見つめながら、一つ一つの仕事にあたりたいと

思います。私は３回目の成人式です。今年の成人式は平

成２年生まれの新成人です。男性はスーツ、紋付羽織袴、

みなよく似合っていました。女性はやはり和服が目立ち

ました。銚子には見受けられなかったが、他の地区会場

に帯は前結び、胸元を空け、華やかな簪（かんざし）を

した花魁（おいらん）の姿をした新成人がいました。皆

様はどう感じ取られるでしょうか？そこで横道にそれま

すが、花魁の話を少ししたいと思います。 

「明け方に鳴くカラスが全部いなくなれば、いつまで

も一緒にいられるのになあ」という花魁（おいらん）に

ささやく艶っぽい唄があります。吉原の遊女のお話です。

この唄は別の解釈もありまして、「熊野神社に誓った他

の相手との約束を破らせて、おまえを独り占めにしたい」

という意味もあるそうです。これは男女の約束を守らな

いと、熊野神社のお使いのカラスが３羽死ぬと言われて

いたからだそうです。でも人気の美女、傾城（けいせい）

というのはたくさんのお客さんと男女の誓いをしますか

ら、なかなか独占はできなかったようです。 

「花魁」「遊女」「太夫（たゆう）」「傾城（けいせい）」

と4つの言葉があります。この違いについてご説明しま

しょう。「遊女」は遊郭で働く女郎さん一般のことです。

「太夫」はもともと上方で使われていた 高級の遊女の

格です。「花魁」は遊女の中では一番ランクが高く、江戸

に吉原ができたときに、見習いの少女が太夫のことを「お

いらんちの姉さん」と言ったのが起源といわれています。

花魁はいわゆる呼び名であって、遊女の 高位の格を太 
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夫といいます。「傾城」は「城、つまり国が傾き滅び

てしまうほどの魅力を持った美女」という意味から、

高級な遊女を指しました。おおまかには「花魁」「太

夫」「傾城」は同じレベルの高級遊女と考えてもいい

でしょう。江戸に初めて幕府公認の廓（くるわ：遊

女の働くお店）ができたのが 1617 年。 初は今の人

形町のあたりにあったのですが、1656 年に現在の浅

草に移ってからは 3万坪もある、一大歓楽街になり

ました。「男は一度伊勢と吉原」という言葉があるよ

うに、男性は一生に一度はお伊勢さん参りと吉原へ

遊びに行きたいものだと思っていたようです。一流

の遊女になるためには大変な努力が必要でした。7，

8 歳のころから 14，5 歳までに、徹底的に教養を仕

込まれます。和歌、古典、お茶、生け花、三味線、

お琴などなど。花魁の着物やかんざし、座敷は、輸

入物など贅を尽くした一級品ばかりでした。しかし

これらを手に入れるまでの道は相当険しいものでし

た。遊女は数千人いましたが、 高位の太夫には数

名しかなれなかったからです。 

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 狩野 勉  副会長 杉浦 武  幹事 吉田孝至 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 澤井 博・澤田武男・大内恭平・山本幸男・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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幕末になって、この絢爛豪華な吉原文化は衰退し

ていきました。吉原の中で作られ、理想の女を演じ

続けた花魁も今ではゆめまぼろしとなっています。

花魁は芸を披露することもなく、娼妓部門（宴席で

歌をうたったり、舞をまったりして客の相手をした

女性達）その部門の 高位ということで、帯をほど

きやすいから、前結びと思われがちですが、実はそ

うではなく、古くは、娘は後結び、既婚になると前

結びとする慣わしだったようです。 

しかし、前だと日常生活の邪魔になるからだんだん

すたれて、遊女に前結びの習慣が残ったらしいとい

うことです。 

遊女(花魁)は一夜妻だから既婚で、前結びと考え

れば、おもしろいものです。 

 

 

 

         ２月 

ロータリーレート 

       １＄＝９０円 

ＩＩＩ・・・ＭＭＭ開開開催催催のののごごご案案案内内内   

日  時：平成２２年２月１４日(日) 

１３：００ 受 付 

１３：２０ 点 鐘 

１５：４０ 終 了 

１６：００ 懇親会 

１８：００ 解 散 

会  場：ヒューマンプラザ黄鶴（旭市） 

基調講演：「ロータリーの未来はあなたの手の中に」 

リーダー 第 2790 地区 織田吉郎 ＧＥ 

意見発表：「私たちがめざすロータリーとは？」 

各クラブ１名発表 

バス乗車：銚子市体育館 １２：１０ 

     銚子市役所 

   

 

 前 回 の 例 会 （２／２） 報 告 

点   鐘  狩野 勉 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３４ 名  出席規定除外数 ７ 名 

出席者   １９ 名  出席率     ７０．３７ ％ 

１月２０日        確定出席率   １００  ％ 

 

来訪ロータリアン 

宮内榮君 堀米秀和君           （銚子ＲＣ） 

 

欠席者 ８名 

 

メークアップ 

宮内(勝)君      （1/30 地区ロータアクト委員会） 

澤田君                  （2/3 銚子ＲＣ） 

 

スモールコインBOX       小 計 ￥  ２，０７５－ 

累 計 ￥ ４５，８４５－ 

ニコニコBOX           小 計 ￥ １２，０００－ 

累 計 ￥４３９，８００－ 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 

http://kotobank.jp/word/%E5%AE%B4%E5%B8%AD
http://kotobank.jp/word/%E7%9B%B8%E6%89%8B

